

# La Mañana

VIERNES 12 DE  
ENERO DE 2024

E N C L A V E S

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE

## GOBERNABILIDAD

1. Informó que durante el fin de semana visitará los trabajos de salvamento arqueológico que se realizan en Palenque, Calakmul y Chichen Itzá; así como, supervisará los trabajos en el Tren Maya.
2. Expuso que antes de que termine su Gobierno se concluirá la línea férrea de Ixtepec, Oaxaca a Ciudad Hidalgo, Chiapas, en los límites con Guatemala, la cual tendrá 450 km y 300 puentes. Expresó que acepta el desafío de dejar el mejor sistema de salud del mundo; "dije que iba a ser como el de Dinamarca y no, ¡va a ser mejor!, ¡me canso ganso!", sentenció. Adelantó que la próxima semana se reunirá con los 23 gobernadores donde ya opera el Sistema IMSS-Bienestar.

## PODER JUDICIAL

1. Nuevamente arremetió otra los ministros de la SCJN, dijo que violan la Constitución al ganar más que él; adelantó que presentará una iniciativa para reformar al Poder Judicial, en ella se va a tratar el tema de que se respete la Constitución y que nadie gane más que el el Presidente. Acusó que este Poder retuerce las leyes; "como si se tratara de cualquier abogado huizachero, no ayuda a que se establezca un auténtico Estado de Derecho", sentenció.

Sobre la solicitud de la ministra Lenia Batres a la SCJN para respetar el artículo 127 de la Constitución y no ganar más que el presidente, dijo que ella podría devolver el dinero a la Tesorería de la Federación y que si quiere ir al ISSSTE puede inscribirse; aseguró que un integrante del Poder Judicial se realizó una cirugía plástica con cargo al erario. Señaló que antes se buscaba triunfar sin escrúpulos y con dinero, dijo que la felicidad es estar bien con uno mismo y estar bien con el prójimo; agregó tiene que buscar vivir en una sociedad mejor mediante el fortalecimiento de los valores.

2. Sobre la expulsión del PRI de dos diputadas que respaldaban la ratificación de Ernestina Godoy como fiscal de la Ciudad de México, no quiso opinar sobre ello.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Confirmó que este domingo no asistirá a la toma de posesión del presidente electo de Guatemala, pero en su representación asistirá la canciller Alicia Barcena; "le va a ir muy bien al pueblo hermano de Guatemala", sentenció. Agradeció al todavía presidente Alejandro Giammattei por todas las atenciones y destacó que pudieron tener una muy buena relación sin ningún conflicto con su Gobierno.
2. Sobre la guerra en la Franja de Gaza, indicó que tiene que buscarse un acuerdo y lograrse la paz, refirió que en el caso de la guerra entre Rusia y Ucrania también debe buscarse el diálogo; expresó que le duele mucho lo que pasa en Gaza y Ucrania. "Recomendamos que se busque el diálogo, son muchos muertos, ¡lo lamentamos muchísimo!", manifestó.

3. Reiteró su invitación al Papa Francisco para que venga a México porque "es consentido", recordó que planteó una propuesta para una intermediación y cese la guerra entre Rusia y Ucrania, pero se descartó para integrar al grupo que pudiera intervenir.

## SALARIOS Y PENSIONES

1. Explicó que la reforma de pensiones que presentará el 5 de febrero, tiene por objeto que el trabajador se jubile y reciba como pensión, el 100% de su sueldo; aclaró que la reforma beneficiará tanto a trabajadores inscritos en el IMSS como en el ISSSTE. Desmintió a Sergio Sarmiento, quien afirmó que lo que quiere el presidente es quedarse con el dinero de las cuentas individuales de las pensiones, dijo que su propuesta de reforma no tiene que ver con las Afores, sino con el monto que reciben los trabajadores después de jubilarse.

Detalló que no se plantea que aporten más los empresarios ni los trabajadores, sino que el Gobierno aportará los recursos progresivamente para que se logre que el trabajador, cuando se jubile, reciba todo su sueldo y no la mitad.

2. Respecto a los salarios de maestros, dijo que se va ir ajustando; refirió que se tomó la decisión de que ningún maestro o trabajador de la educación, gane menos que la percepción promedio un trabajador inscrito en el IMSS, que es en promedio de \$16,268 pesos mensuales.

## ECONOMÍA

1. Recordó que la caída de la economía mexicana durante la pandemia del COVID-19 no se había registrado desde 1933, pero que ahora la economía del país está bien y no ve riesgos internos o externos que pueda generar una nueva crisis económica; estima que el crecimiento de la economía nacional en 2024 será de 3.5% y al finalizar su Gobierno, el crecimiento promedio anual será de 1.3%. "Va a ser una hazaña, porque hay una variable importantísima, la distribución del ingreso, que ahora es muchísimo mejor que antes...; progreso sin justicia es retroceso", sentenció.

## MEDIOS

1. Respecto a su nominación a los premios Esland 2024, que reconoce a los creadores de contenido de España, Latinoamérica y Andorra, expresó que es muy satisfactorio que la conferencia matutina sea vista por muchos mexicanos y extranjeros; destacó que según el ranking de Steams Charts, fue el streamer de Latinoamérica más visto en 2023. Al referirse a las críticas de Héctor Aguilar Camín donde califica a la conferencia matutina como polarizante, sin chiste, aburrida y que el mandatario ni siquiera habla de corrido, respondió que como no hay censura, la gente se entera de cosas que en otros medios no se dan a conocer.

## TRANSPARENCIA

1. Al referirse al acuerdo político publicado por Marko Cortés, expresó que es muy difícil tener una prueba documental del tejemaneje de la política y de la politiquería; expresó que es oro molido porque permite demostrar que se repartieron 6 notarías, espacios en la Universidad, entre otros. Recordó que el convenio firmado por Fernando Francisco Gómez Mont, siendo secretario de Gobernación, para que el PRI y el PAN no celebraran ninguna alianza en esa época, a cambio de aprobar el aumento al IVA, es grave.

Criticó que se firmara el acuerdo publicado por Marko Cortés, aseguró que todo estaba planchado porque se inscribieron, debatieron y al final declinaron algunos.

2. Indicó que se reunirá con la diputada Salma Luévano, tras emitir comentarios transfóbicos en la conferencia matutina.

## MIGRACIÓN

1. Al referirse al tema migratorio, dijo que no se puede ser moneda de cambio de nadie, de ningún país extranjero; "¿cómo nos van a culpar a nosotros del fenómeno migratorio?, ¿qué culpa tenemos si estamos ayudando, cooperando muchísimo?", cuestionó. Informó que su Gobierno destina anualmente 4 mil mdd para atender el fenómeno migratorio. Explicó que no prosperan las solicitudes de legisladores republicanos de sanciones a México porque son muy buenas las relaciones que se tienen con EUA; adelantó que servidores públicos de México irán en 10 días a Washington a darle continuidad a las reuniones de los equipos que están trabajando, en el tema migratorio.

## INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que la carretera de Oaxaca a Puerto Escondido será inaugurada el domingo 4 de febrero.



## DATO ADICIONAL

Informó que el próximo 5 de febrero no asistirá a Querétaro a conmemorar el aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917, sino que lo hará en Palacio Nacional en donde se aprobó la Constitución de 1857; agregó que ese día presentará un paquete de reformas en materia de bienestar, pensiones y reforma al Poder Judicial.

## FRASE DEL DÍA

Sobre la reforma de pensiones que presentará, expresó: "Dicen que queremos quedarnos con los ahorros, pensiones, ¡no somos ratas!...; ¿cómo me voy a quedar yo con el dinero si no soy corrupto?".